

## COMMUNIQUE



### Journée Climat-Santé le 03 mai 2023 : un 1<sup>er</sup> événement pour devenir acteur du Plan Climat de m2A

**Dans le cadre de son 3<sup>e</sup> Plan Climat « Nouvelle Donne » adopté le 12 décembre 2022, Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) organise son 1<sup>er</sup> grand événement thématique à destination des acteurs du territoire : les élus, les partenaires, le grand public et les plus jeunes. En effet, l'avenir climatique est l'affaire de tous et à un impact sur le quotidien et la santé de chacun. Le mercredi 03 mai 2023, à l'Aronde de Riedisheim, la Journée Climat-Santé est l'occasion de découvrir le sujet sous différentes formes, de se l'approprier et de choisir de s'engager aux côtés de m2A pour le Climat et la Santé !**

#### **La Journée Climat-Santé du 03 mai : un 1<sup>er</sup> événement majeur !**

Après deux Plans Climat mis en place de façon volontaire en 2007 et 2010, Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) a élaboré en co-construction son 3<sup>e</sup> Plan Climat « Nouvelle Donne », en accord avec le Plan Climat-Air-Energie Territorial (PCAET) introduit par la loi de transition énergétique pour la croissance verte en 2015. Adopté en Conseil d'Agglomération du 12 décembre dernier, il définit pour les 6 années à venir les orientations stratégiques et politiques de la transition écologique et climatique de m2A, qui en a fait l'un des 4 axes prioritaires de son projet de territoire « Vision 2030 ».

Avec près de la moitié de son budget d'investissement fléché vers des projets à vocation environnementale, m2A s'engage fortement pour l'avenir du territoire à travers de nombreuses actions, comme le « Fonds Climat Nouvelle Donne Environnementale » ou des actions à destination du public.

**Parce que « faire ensemble » est dans l'ADN de m2A, la Journée Climat-Santé du mercredi 03 mai 2023, 1<sup>er</sup> événement d'une longue série, a pour vocation de créer une dynamique collective (entreprises, associations, habitants, collectivités...) sur le territoire, en appréhendant mieux le lien entre climat et santé grâce à l'appui d'experts, afin de mieux comprendre les enjeux et mesurer les impacts de chacun.**

#### **La Journée Climat-Santé du 03 mai : 4 temps proposés aux différents acteurs !**

Au programme de cette Journée Climat-Santé qui se tient à l'Aronde de Riedisheim, quatre temps forts sont proposés pour :

- les partenaires du territoire,
- les élus des communes de m2A,
- des jeunes,
- le grand public.

**Rendez-vous à l'Aronde, 20 rue d'Alsace à Riedisheim :**

- **De 8h30 à 10h30 - Temps des partenaires et des communes de m2A**

**Échanges autour du Plan Climat Nouvelle Donne de m2A et de ses enjeux en lien avec la santé, en présence de Marie-Monique Robin, journaliste d'investigation, réalisatrice et écrivaine française, et de deux médecins :** Gaspard Prévot, médecin généraliste, diplômé en Médecine environnementale et Christine Magendie, pédiatre, engagée pour des enfants en bonne santé sur une planète saine. Chaque participant pourra s'engager à porter une ou plusieurs actions pour contribuer aux objectifs du Plan Climat.

- **De 10h45 à 17h00 - Temps pour les élus des communes de m2A « Formation Climat-Santé »**

**Formation proposée aux élus des 39 communes de m2A** pour leur permettre d'améliorer la connaissance des liens entre la santé et les grands enjeux planétaires que sont le dérèglement climatique, l'extinction de la biodiversité et les pollutions.

En effet, mieux connaître les enjeux de prévention, d'adaptation et d'atténuation favorise l'élaboration de plans d'action locaux en partenariat avec les acteurs du territoire.

- **De 13h30 à 17h00 - Temps pour les jeunes**

**Création d'un « territoire idéal »** où les modes de vie sont respectueux de l'environnement, en prenant au besoin le rôle d'élus locaux, **par une trentaine d'enfants et jeunes**, issus des conseils municipaux enfants/ados et d'associations de la jeunesse locale, intéressés et déjà investis dans les questions environnementales. **Par l'écriture ou le dessin, ils partageront leurs souhaits pour un futur plus écologique et feront une restitution avec les élus des 39 communes.**

- **De 18h00 à 21h30 - Temps pour le grand public**

**Soirée "Ciné-Débat" autour du film documentaire "La Fabrique des Pandémies",** avec Juliette Binoche, **en présence de la réalisatrice Marie-Monique Robin, des élus locaux et des spécialistes :**

- **Gaspard Prévot**, Médecin généraliste à Strasbourg, diplômé en Médecine environnementale et formateur en Santé Planétaire
- **Christine Magendie**, Pédiatre à Huningue, engagée pour des enfants en bonne santé sur une planète saine,
- **Pierre Salze**, Conseiller communautaire de m2A délégué à la prévention et à la gestion des questions sanitaires, à la biodiversité et à l'éducation à l'environnement,
- **Jean-Claude Mensch**, Conseiller spécial de m2A délégué au Plan Climat Nouvelle Donne.

De la « petite restauration » sera proposée aux abords de l'Aronde à partir de 17h.

**Contact Presse m2A : Orlane Foucault - 06 45 86 16 47 - [orlane.foucault@m2a.fr](mailto:orlane.foucault@m2a.fr)**